

Presentación

Como sucede con cada nuevo fascículo, representa una gran satisfacción poder ofrecer a los lectores el fascículo 24 (2) del Anuario del Centro de Estudios Históricos "Prof. Carlos S. A. Segreti". El mismo hace su aparición en un contexto complejo para las instituciones de ciencia de la República Argentina, razón que nos mueve a reafirmar nuestro compromiso con el rigor académico y la pluralidad temática e ideológica, convencidos de que, ante los desafíos del presente, es imprescindible contar con espacios de diálogo en los que se aborden diversos períodos y enfoques que enriquezcan el conocimiento histórico.

Este fascículo hace su aparición con una ligera demora respecto de los plazos originalmente estipulados, por lo que pedimos disculpas tanto a nuestros autores como a nuestros lectores.

El fascículo se compone de cuatro valiosos artículos de investigación. En primer lugar, Diego Santos (UBA - UNLP) nos invita a repensar la distribución de la riqueza en "Pobreza y desigualdad económica en la antigua Roma". Con herramientas como el coeficiente de Gini y la medida de entropía de Thiel, el autor analiza las fluctuaciones en la desigualdad durante la expansión del Estado romano, identificando la conformación de grupos intermedios en un contexto de crecimiento demográfico y transformaciones políticas.

A continuación, Hernán Garófalo (UNC - UNLaR) nos sumerge en el estudio del discurso eclesástico altomedieval a través de "Sujetos en el discurso altomedieval: monstruos, animales, demonios y hombres. Desde Agustín a Isidoro de Sevilla (siglos IV a VII)". El trabajo examina cómo las obras de figuras clave como Gregorio Magno e Isidoro de Sevilla configuraron una visión del mundo que articulaba lo real y lo maravilloso, ofreciendo a los creyentes criterios de interpretación y salvación.

El tercer aporte, "La filosofía política de Silvio Frondizi como intelectual demócrata-liberal (1935-1944)" de Javier Díaz (UBA - CONICET), reexamina la trayectoria inicial de uno de los pensadores políticos más influyentes de nuestro país. El análisis de su producción teórica -que abarca tanto su tesis doctoral sobre John Locke como su primer libro, *El Estado Moderno*- pone de manifiesto una síntesis de ideas democrático-liberales y matices socialdemócratas en un período escasamente abordado por la historiografía.

El cuarto artículo, "Cuando la estrella roja iluminase a todo el pueblo: imaginación y construcción del socialismo en el programa del PRT-ERP" de Lucas Duarte (UNComa), analiza la manera en que esta organización político-militar articuló un imaginario socialista.

El estudio recurre al examen del programa partidario y de sus publicaciones, evidenciando cómo la experiencia de los países comunistas influyó en la construcción de una propuesta de transformación social durante las décadas de 1960 y 1970.

Este fascículo se cierra con dos reseñas de libros, que aportan una mirada crítica y actualizada sobre temas de gran relevancia en la historia antigua y medieval. En primer lugar, Walter H. Liberali (Centro de Estudios Históricos "Prof. Carlos S. A. Segreti") presenta una reseña del libro *The Campaign and Battle of Manzikert, 1071* de Georgios Theotokis, en el que se analizan los errores estratégicos y el significado ideológico de uno de los episodios más trascendentales de la Edad Media. Posteriormente, Aldana de la Vega (IEH - CONICET) ofrece una reseña de *Desigualdades antiguas: economía, cultura y sociedad en el Oriente Medio y el Mediterráneo*, obra que recoge los debates surgidos en el VII Coloquio Internacional del PEFSCA y que proporciona un análisis multidimensional de las disparidades en las sociedades de la Antigüedad.

Antes de concluir, deseo expresar mi profundo agradecimiento a todos aquellos que hicieron posible la realización de este número. Mi reconocimiento especial al equipo editorial, en particular a la Lic. Aldana de la Vega y al Lic. Justo Tapia, nuestros secretarios de redacción, cuya dedicación y profesionalismo han sido esenciales para la continuidad del Anuario. Asimismo, extiendo mi gratitud a Mariano Obispo, Técnico del IEH-CONICET, por su invaluable labor en la diagramación, que contribuye a la impecable presentación de nuestros contenidos. También agradezco a la Oficina de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Córdoba y a los evaluadores, cuyo compromiso y rigor aseguran la calidad de cada uno de los trabajos publicados.

Con entusiasmo, invito a nuestros lectores a adentrarse en este nuevo número, convencido de que los aportes aquí contenidos enriquecerán el debate y la reflexión en el ámbito de la historia.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini
Director